



Paris, le 24 novembre 2025

## L'ORDRE DE MALTE FRANCE S'ASSOCIE À L'HOMMAGE RENDU À XAVIER EMMANUELLI, FONDATEUR DU SAMUSOCIAL

Suite à l'annonce du décès du Dr Xavier Emmanuelli, fondateur du Samusocial, le dimanche 16 novembre 2025, l'Ordre de Malte France s'associe à l'hommage qui lui est rendu. Médecin anesthésiste-réanimateur de formation et ancien ministre de l'Action humanitaire d'urgence, il a fait montre, durant toute sa vie, d'un dévouement inébranlable à l'égard des plus fragiles. Les premières maraudes qu'il avait lancées avaient été pilotées avec des bénévoles de l'Ordre de Malte France.

Figure de proue des maraudes, activités emblématiques de l'Ordre de Malte France, le Dr Xavier Emmanuelli avait mis en place les toutes premières maraudes sociales, à Paris, en 1993, avec des bénévoles secouristes de l'Ordre de Malte France. Depuis, le médecin et l'association ont toujours entretenu des liens étroits. Durant 28 ans, l'Ordre de Malte France a assuré ce service au profit de nos frères des rues. Depuis la crise du COVID et forte de ses 730 bénévoles, la maraude de Paris est devenue quotidienne et ceci tout au long de l'année. Cet élan de générosité s'est prolongé dans toutes les grandes villes françaises et même à l'étranger au Burkina Faso. L'Ordre de Malte France est membre de l'organisation du Samusocial International.

« *Le Dr Xavier Emmanuelli incarnait les valeurs de l'Ordre de Malte : la charité, la compassion, le courage et l'engagement sans faille à l'égard de celles et ceux en situation de détresse sociale. À sa famille, à ses proches, à tous ceux qui ont eu la chance de travailler à ses côtés, nous adressons nos prières* », a déclaré Cédric Chalret du Rieu, président de l'Ordre de Malte France.



©Gettyimages/FrançoisDucasse

À plusieurs reprises, le Dr Xavier Emmanuelli a participé à des temps d'échanges, des réunions et des formations destinées aux bénévoles, au siège de l'Ordre de Malte France, à Paris. Le 14 mars dernier, il avait, par exemple, introduit une formation intitulée : « *Temporalité et précarité : le temps qui blesse, le temps qui soigne* ». Cette formation consistait à accompagner les médecins, infirmières et personnes engagés dans les activités médicales bénévoles de l'Ordre de Malte France.

Si la grande exclusion nécessite ainsi des clés de compréhension, c'est d'abord parce qu'il s'agit d'un « *syndrome, identifié et décrit par le Dr Xavier Emmanuelli, (...)* », avait souligné, en mars dernier, Patrick Fiévet, médecin référent solidarité de l'Ordre de Malte France. Xavier Emmanuelli avait à cœur d'attirer l'attention sur une urgence sans fin. Il nous a quittés à l'âge de 87 ans.

L'ensemble des bénévoles et des salariés de l'Ordre de Malte France présentent leurs sincères condoléances aux proches du Dr Xavier Emmanuelli.

### CONTACTS PRESSE :

Karine Dalle

k.dalle@ordredemaltefrance.org

06 65 87 31 09

Mathilde Berrurier

m.berrurier@ordredemaltefrance.org

06 27 41 28 61

## À PROPOS DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE

Émanation française d'une institution caritative quasi millénaire, l'Ordre de Malte France est une association catholique hospitalière, qui place la **Charité au cœur de son engagement**. Elle agit ainsi auprès des plus fragiles à travers des initiatives de terrain dans les secteurs de la **solidarité, de la santé, du médico-social, et du secourisme**.

Reconnue d'utilité publique depuis 1928, l'association est également agréée de sécurité civile. L'Ordre de Malte France intervient en France et dans 33 pays avec un budget d'environ 92,3 M€, 2 000 collaborateurs, et grâce à un réseau de 13 900 bénévoles.

En France, l'association dirige, et coordonne 13 établissements sanitaires et médico-sociaux pour l'accueil de personnes en situation de handicap, âgées et dépendantes, ou porteuses de troubles du spectre autistique. Elle gère aussi 43 unités départementales d'intervention pour le secourisme et 102 délégations de bénévoles engagés pour les actions de solidarité (maraudes, soutien de proximité...). À l'international, l'Ordre de Malte France assure directement la gestion de 15 établissements (hôpitaux, maternités, centres de soins...). Ainsi, chaque jour, l'Ordre de Malte France tend la main aux populations les plus fragiles.

L'Ordre de Malte France est labellisée « Don en Confiance », organisme de labellisation et de contrôle des associations et fondations faisant appel à la générosité publique.

[www.ordredemaltefrance.org](http://www.ordredemaltefrance.org)

